

Informe Anual Año 2018

Actividades Realizadas.

La casa hogar atendió a 22 niños y adolescentes durante el año 2018, de los cuales 9 fueron niñas y 13 niños, todos provenientes de diferentes municipios y aldeas del Occidente de Guatemala de origen Maya K'ich'e. La razón de su estancia de cada niño y niña en el hogar obedecieron por varias causas que pasaron en sus hogares, entre el maltrato infantil, negligencia, abandono y pobreza extrema en las familias, por lo que el hogar les brindó protección y cuidado en la búsqueda de una calidad de vida y en otros casos rehabilitación por los diferentes traumas históricos que experimentaron de sus familias y comunidades.

Situación Escolar.

Durante el año escolar, nueve adolescentes cursaron el nivel básico, una en diversificado y 12 niños y niñas cursaron el nivel primario. Todos estudiaron en diferentes establecimientos de la ciudad. De todos, veintiuno pasaron al grado inmediato superior, mientras una niña que presentó graves problemas de adaptación y otros problemas personales perdió el grado, aunque fortaleció su identidad, salud física y mental, autoestima para una vida sostenible. Por otro lado, cinco adolescentes obtuvieron reconocimiento como alumnos distinguidos en los diferentes establecimientos.

Cierre de casos.

Cuatro adolescentes terminaron su atención en el hogar después de 5 a 6 años de estancia, el cual han cumplido la mayoría de edad. Actualmente llevan conocimientos básicos en diferentes especialidades técnicas entre Panadería, Cocina, Corte y Confección, Peluquería Profesional, Estilista y Belleza, Floristería como herramienta para desenvolverse en trabajos y emprender su propio negocio para su vida independiente. Por otra parte, continúan sus estudios de nivel secundario y otros iniciaron carreras de nivel bachillerato.

Salud física y Psicológica.

En la salud física se realizaron dos chequeos médicos en forma general, una dental y otra oftalmológico, además se desparasitaron a los niños, posteriormente tuvieron tratamiento a través de vitaminas que fortaleció la salud integral física y los casos que presentaron cuadros de enfermedades comunes fueron atendidos según las necesidades.

Todos los beneficiarios recibieron atención psicológica de forma directa e indirecta a través de terapias, orientaciones y charlas de orientación, estableciendo un plan individual para garantizar un

estado de salud mental y emocional estable. En los casos de mayor trauma se les atendió por medio de un equipo multidisciplinario que implicó una atención terapéutica y de orientación a los familiares, tutores de los niños supervisando constantemente su evolución.

Formación Espiritual y Recreación.

Los beneficiarios participaron de varios encuentros espirituales y encuentros de proyección social de crecimiento espiritual, logrando despertar el sentido de la compasión, amor, colaboración. En la parte recreativa recibieron clases de zumba, patinaje, natación, campamentos, encuentros deportivos y salidas a centros recreativos.

Alimentación.

La casa hogar brindó una alimentación saludable y balanceada porque se tuvo el apoyo de varias casas patrocinadoras entre hoteles, restaurantes, tiendas, familias particulares que implicó una mayor relación entre niños y amigos externos, estudiantes universitarios, feligreses de varias iglesias que lograron mayor interacción, relación, juegos, dinámicas sociales, cuyo centro de relación es el interés fue garantizar una buena alimentación.

Otras Actividades Indirectas

Los niños y adolescentes participaron en diferentes actividades de fin de año, entre deporte programada por el ministerio de educación física, cuenta cuentos en la Municipalidad, Patinaje en Complejo Deportivo y elaboración de manualidades.

En lo que respecta a la casa hogar, se logró remodelar el espacio físico con una pintura estética que hace más confortable su habitabilidad.

Por otra parte, se tuvo mayor relación con facultades humanísticas de dos universidades, varias iglesias, escuelas y grupos juveniles, familias particulares que hizo aumentar una relación y solidaridad con el programa.

Resultados

Llevar a 22 niños y niñas hacia la construcción de sus proyectos de vida por medio de procesos que permite llegar hacia una sostenibilidad de vida.

Los conocimientos, estilos de vida saludable, hábitos y nuevos valores sociales e espirituales que los niños aprendieron en el hogar los han llevado a sus familias y replican esas enseñanzas y experiencias.

Las constantes formaciones con el personal permitieron finalizar el año con un buen desempeño y evitó problemas de gestión y atención con la niñez. Hay un crecimiento cualitativo observable en la niñez atendida.







